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Elections CCI : la CPME veut poursuivre le
travail avec ‘Energie positive’

Avec sa liste ‘Energie positive’, la CPME 84 entend poursuivre son action au sein de la CCI de
Vaucluse. Son chef de file, Bernard Vergier, estime que son équipe a encore beaucoup à faire.

Bernard Vergier, président de la CCI sortant et chef de file de la liste CPME 84, le reconnait bien
volontiers sa mandature n’a pas été de tout repos* : « notre mandat a été très perturbé. Malgré tout cela,
nous avons déjà fait beaucoup, mais il reste encore tant de chose à faire. »
Une présidence en pointillé qui aura quand même permis de mener à bien « plusieurs grands projets,
comme les  acquisitions foncières au port  du Pontet,  l’accueil  de la  ligne aérienne Avignon-Anvers,
l’optimisation du patrimoine foncier afin de générer de nouvelles recettes ou bien encore le lancement,
cette année, de notre master de manager en ingénierie informatique spécialisation cybersécurité ». Un
bilan que Bernard Vergier estime plutôt satisfaisant malgré les circonstances.
« N’oublions pas non plus le travail que nous avons aussi réalisé avec la CPME 84 pendant la crise
sanitaire,  insiste le patron de la première organisation patronale du département.  Rare ont été les
structures à avoir été aussi actives durant cette période, que ce soit au profit de nos adhérents que des
non-adhérents. Il faut soutenir et protéger les entrepreneurs comme nous l’avons fait. »

https://www.cpme84.com/electionscci/
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C’est donc cette volonté de service que la CPME souhaite étendre encore davantage à l’occasion de la
prochaine mandature de la CCI de Vaucluse.

Au plus près du territoire
Pour renforcer cette offre de service,  la liste ‘Energie positive’  souhaite une CCI au plus près des
territoires en poursuivant le développement d’une présence sur le terrain. « Nous avons déjà mis en
place 39 conseillers techniques sur le territoire de Vaucluse, explique Bernard Vergier. Avec les élus et
les agents territoriaux, il y a près de 120 personnes présentes dans tout le département. Mais nous
devons en faire encore plus en déployant les offres de la CCI sur l’ensemble du territoire et des zones
d’activités. »
«  Nous  devons  aussi  porter  davantage  la  voix  des  entrepreneurs  locaux  auprès  des  maires,  des
collectivités, des élus et des pouvoirs publics en général. »

Formation, équipements gérés & transition
Côté formation, le programme de la liste CPME annonce vouloir faire entrer le campus de la CCI dans
l’ère du numérique, développer la formation des entrepreneurs et surtout renforcer l’adéquation de
l’offre aux besoins réels du département.
Autres projets : développer le trafic fluvial en aménageant le port fluvial du Pontet grâce au foncier
récemment acheté ainsi  que préserver l’activité de l’aéroport d’Avignon en misant sur ses activités
périphériques.
L’accompagnement des entrepreneurs vers la transition écologique et celle des commerçants vers la
transition numérique (click and collect, e-commerce…) figurent également au centre des préoccupations
des 34 candidats de ‘Energie positive’.
«  La sécurité  des  commerces  et  des  zones  d’activités  constitue aussi  un enjeu majeur  pour  nous,
complète Bernard Vergier. Il y en a marre d’être vandalisé ou cambriolé. »

Une maison pour les entrepreneurs
Au final, la liste CPME ambitionne de faire des sites de la CCI des lieux ‘sources’ ouvert à tous les
entrepreneurs locaux. « La CCI, c’est la maison des entrepreneurs vauclusiens. C’est notre maison. Elle
doit  permettre  d’améliorer  l’accompagnement  juridique  des  entreprises,  venir  en  appui  lors  du
recrutement, de la transmission… Nous devons aussi organiser des salons de l’emploi pilotés par la
Chambre ou bien encore développer la prévention des difficultés des entreprises en lien avec les acteurs
locaux comme le Pôle de prévention du tribunal de commerce, le CIP, l’Apesa ainsi que les fédérations et
les organisations professionnelles. »

« Je ne serais pas candidat. »

Bernard Vergier

Atteint par la limite d’âge, Bernard Vergier rappelle « qu’il ne sera pas candidat mais que les membres
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de la liste m’ont désigné chef de liste à l’unanimité. »
« Je ne vois pas qui, en dehors de Bernard, pouvait porter cette liste, explique Hervé Belmontet présent
sur la liste en ‘Services 2’. C’est une locomotive et il a l’expérience de la CCI et du terrain. »

Denis Lainé, Bernard Vergier, Marie-Pierre Ghirardini et Hervé Belmontet.

Miser sur l’expérience
« Le préfet de Vaucluse nous l’a répété, souligne Bernard Vergier. La CCI c’est une institution qu’il faut
respecter. Il s’agit de ne pas faire n’importe quoi. C’est pour cela qu’il faudra des formations pour ceux
qui seront élus afin qu’il puisse mener au mieux leurs missions. »
L’enjeu est de taille car les ‘péripéties’ de la dernière mandature ont grandement fragilisé la chambre
consulaire vauclusienne qui pourrait être perdre son autonomie au profit de la CCI de région.
« Il faut faire attention, s’il y a les mêmes problèmes d’ego, la CCI on l’a perd dans l’année, prévient le
chef de file de la CPME 84. Nous devons donc impérativement continuer à préserver notre outil de
proximité au plus près des besoins et des difficultés des entreprises. C’est pour cela qu’il faut partir avec

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


4 juillet 2024 | Elections CCI : la CPME veut poursuivre le travail avec ‘Energie positive’

Ecrit par Laurent Garcia le 14 octobre 2021

https://www.echodumardi.com/economie/elections-cci-la-cpme-veut-poursuivre-le-travail-avec-energie-positive/   4/4

une base solide regroupant une équipe de candidats issus à la fois de la nouvelle génération et de
dirigeants  d’expérience,  insiste  Bernard  Vergier.  Il  faut  de  l’expérience  !  Car  se  lancer  sans  rien
connaître ce sera mauvais pour l’économie vauclusienne. »
Conscient de l’importance du scrutin, ce dernier estime « qu’il y a des bons partout » et qu’il aimerait
« que l’on se rassemble pour travailler ensemble ». Notamment avec l’industrie ? « L’industrie est
importante pour le Vaucluse », glisse-t-il comme un appel du pied. En prévision de la constitution d’une
future majorité ?

Un scrutin numérique inédit
Pour  la  première  fois,  ce  scrutin  se  déroulera  de  manière  entièrement  dématérialisé.  Un  mode
d’expression numérique inédit, dont on ne connaît pas encore le potentiel de mobilisation. Lors du vote
de 2016, le taux de participation s’était élevé à 16,80% et à 8,57 % pour le vote d’octobre 2010.
« En principe, cela sera plus facile de voter, explique Hervé Belmontet. En tout cas, nous espérons que la
permette une meilleure mobilisation des entrepreneurs du département. »
Une élection qui débutera le mercredi 27 octobre prochain pour s’achever le mardi 9 novembre à minuit.
Auparavant, les représentants des 34 000 entreprises du département rattachés à la CCI 84 auront reçu
le du matériel de vote contenant les instructions nécessaires pour le vote électronique et notamment les
codes ainsi que les catégories et sous-catégories dans lesquels les ressortissants consulaires doivent
voter.
Enfin, le dépouillement du scrutin et la proclamation des résultats auront lieu lors d’une séance publique
qui se tiendra en préfecture le mercredi 10 novembre à 9h.

Retrouvez ici la totalité des candidats des 3 listes présentes ainsi que la candidature unique de Michel
Verlaine (voir commerce 2)

*Elu au bénéfice de l’âge en novembre 2016 après s’être allié avec l’Ucav (Union des commerçants de
Vaucluse) pour obtenir la moitié des 34 sièges de l’assemblée consulaire, le président de la CPME 84
avait vu son élection confirmée quelques semaines plus tard par le Tribunal administratif de Nîmes avec
le rejet des 3 recours intentés par la liste concurrente de l’UP-Medef.
En 2018, c’est le préfet de Région Provence-Alpes-Côte d’Azur qui a suspendu l’ensemble des membres
titulaires, des membres associés et des conseillers techniques de la CCI de Vaucluse en raison des
problèmes de gouvernance (notamment sur les questions budgétaires). La Chambre étant alors placée
sous tutelle préfectorale avec une gestion assurée par une commission provisoire composée de trois
membres des CCI de Vaucluse et de région.
Puis une nouvelle élection, à nouveau remportée par la liste de la CPME alors seule en lice, s’est tenue en
octobre 2020.
Enfin, la démission d’une partie des membres du bureau au cœur de l’été que nous venons de passer a
entrainé l’élection, début septembre, d’un nouveau président : Hervé Belmontet, membre de la CPME 84
et fidèle de Bernard Vergier qui assure le suivi des affaires courantes consulaires jusqu’à l’élection d’ici
un mois.
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